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自 4 月 1 日以来，桐庐城南街道正式开始实施生活垃圾分类“123 提

质增效”破难工作，通过“社区周巡查+街道月考核”双线督查的模式，对

辖区小区进行日常监督管理。

为更好运用垃圾分类考核“指挥棒”，让社区更好地读懂、吃透考核指

标，街道采取“交叉检查、直奔现场、突击打分”的形式，对下辖内小区开展

现场教学和考核打分，现场对专管员提出的疑问现场解答，同时，通过小

程序实时上传考核情况。达到规范管理要求、统一标准考核的目的，促进

街道垃圾分类管理能力的提升。下一步桐庐将以“钉钉子”的精神，在抓

短板突破、质效提升上不断探索，持之以恒地抓好垃圾分类这件“关键小

事”。 项丽靖

城南街道：互查互考互学，抓好“关键小事”

近日，省美丽浙江建设领导小组生态环境保护工作专班公布了2022年度百优

“无废城市细胞”名单，杭州市桐庐县科技城未来学校名列其中。

“无废城市细胞”指的是在固体废物源头减量、资源化利用和无害化处置等工

作中，绩效突出的社会生产生活各类组成单元。一直以来，科技城未来学校聚焦创

建“无废学校”的目标要求，积极开展各项“无废”活动。

“师生在学习与生活中，积极贯彻绿色环保理念，比如自觉抵制一次性物品，能

利用电子稿、信息平台、钉钉的，坚决不用纸质材料，实在需要打印的，则提倡资料

双面打印，实现垃圾源头减量。”科技城未来学校校长柴春强表示，学校将继续开展

垃圾分类、光盘行动，持续培养师生绿色节约的环保意识，共建清正和美、生态文明

的美丽校园。 张园园

科技城未来学校:入选省“无废城市细胞”科技城未来学校:入选省“无废城市细胞”

天涯社区，曾是全球最大中文互联网社区。

这个曾经红极一时的网络社区，诞生于

1999年，同时诞生的还有QQ的前身OICQ。

在天涯社区，有股票论坛、舞文弄墨、电脑

技术、体育聚焦、旅游休闲、天涯互助等栏目，供

网友讨论金融、文艺、数码、体育等信息。

天涯作为主打社交的网络平台，凝聚了众

多用户。“顶”“踩”“灌水”“沙发”“我是打酱油

的”都是在这一社区诞生的网络词汇。

由于讨论自由、即时互动，很多话题都能迅

速在网站上引发热烈讨论。天涯也一度吸引很

多有才华的写作者来“水楼”更新，比如后来大

火的天下霸唱的《鬼吹灯》，包括猫腻等一批网

络作家大 V，最早都是在天涯更新。尤其是当

年明月的《明朝那些事儿》，以这个网名，他在煮

酒论史版块写了个关于明史的帖子，突破了百

万点击，回复上万，创了天涯的新纪录。一些早

期的网络营销事件，比如芙蓉姐姐、凤姐的大

火，也是在天涯。

天涯社区的自我定位是“全球华人网上家

园”，致力于打造全球华人内容创作和知识分享社

交平台。巅峰时期的天涯，确实敢说这样的话。

随着微博、微信等新一代社交媒体的飞速

发展，在技术演进、产品更迭、内容创新的浪潮

中，传统网络社区的荣光不再，天涯社区渐渐被

抛在了身后，直至没落。

在网友“悼念潮”的背后，悼念的也许不仅

仅是天涯。 本报记者 宋浩

曾经的荣光
一代人的青春
曾经的荣光
一代人的青春

前日，微博账号“重启天涯”发布消息：5月29日晚8点，《鬼吹灯》作者天下霸唱将连线“重启天涯”直播间，分享

创作路程并送出100本签名书。

这是自5月16日天涯社区前执行总编辑宋铮对外公布“重启天涯”以来，该计划“官宣”的首位大咖。天涯社区

官博也于昨天下午发布了这一消息。不过，不论是天涯社区还是“重启天涯”，微博下方转发评论寥寥，一如这一周

以来网友对相关内容的反响。宋铮设想的“情怀税”真能收到吗？天涯网友所感怀和希望“重启”的究竟是什么？

本报记者 黄云灵本报记者 黄云灵

怀念潮中有人提出重启计划
筹集目标300万元

4 月 25 日，天涯社区突然无法访问，引发了

一场对昔日全球最大中文互联网社区的“悼念

潮”。有人缅怀神帖，有人追忆当年，也有人在试

图复活它。

5 月中旬，天涯社区前执行总编辑宋铮对外

宣称想发起一个“七天七夜，重启天涯”直播义卖

活动，用邀请天涯网友、前员工来直播带货的方

式，筹集300万资金用以支付电信机房费用，恢复

天涯社区服务器访问。直播将从5月28日晚8点

在抖音平台开启，持续至6月3日晚8点结束。

5 月 16 日，名为“重启天涯”的今日头条账号

发布长文，详细解释了计划诞生的原因和实施方

法。“重启天涯”希望用一场 7×24 小时的直播带

货，筹集天涯网友心甘情愿付出的情怀税。带货

所得利润全部捐给天涯解决服务器访问问题，以

便让网友们把自己想要保存的东西及时下载。

这场网友自发活动，取得了天涯官方授权。

5 月 20 日，天涯社区官博转发并置顶了重启文

章，表示“感谢并支持”。

“我们对天涯是有深厚感情的，在这个时间，

如果我再不站出来，或者说再没有人站出来去拉

天涯一把，可能它就真的没了。”宋铮在接受媒体

采访时表示，他已与天涯公司签订协议，筹到300

万元并交付后，天涯公司需保障天涯重启，给参与

者一个交代。若达不到300万，要么继续做下去，

直到完成目标；或者出现转机，费用被减免。

如今，距离重启还有3天，计划筹备进展如何

了？据报道，宋铮表示直播商品准备问题不大，话

题嘉宾邀请则还在努力中。目前已邀请到的包括

孔二狗、十年砍柴、杜子建、老冷、洛并、谭伯牛等

从天涯成长起来的网络大咖以及当年各大网络事

件当事人。

本报记者注意到，截至5月23日20点，“重启

天涯”抖音号共发布作品 24 个，粉丝数 5469，获

赞 5640，对于 5 月 28 日的直播公告，共有 148 人

预约想看。

有人愿为青春买一次单
也有人认为不如好聚好散

对于“重启天涯”计划，不少人举手支持，愿意

为青春买一次单。作家孔二狗说自己将去参与义

卖筹款，因为十几年前每天靠天涯度过闲暇时光，

天涯是他的发迹之地。天涯初代网红李纤墨称天

涯是自己的网络故乡，已拥有自己美妆品牌的她

将捐出价值15万元的产品用于直播义卖。

也有网友表达质疑，认为天涯已被淘汰，强行

回血不如好聚好散。据报道，300 万元只能解决

断网问题，天涯创始人刑明预估，彻底解决天涯危

机大概需要 2 亿元。他表示，有互联网公司和一

些国资展现出了对天涯论坛的浓厚兴趣，正在接

触中。

“我们会在某个特殊时刻，怀念曾经的自己和

走过的路、识过的人，但这往往只是短暂一瞬，说

完缅怀的话后，大家收拾思绪回到原位，回忆又被

打包储藏在某个空间里，很难再见天日。”网友安

吉拉茜茜对记者说，1994年出生的她并没有见证

或经历过最鼎盛时期的天涯，非常向往那个大牛

坐而论道，网友理性互辩的空间。但，“时代变了，

即使再回来，天涯也不是原来的天涯。”

在安吉拉茜茜看来，天涯不需要被复活，但初

代天涯的精神遗产需要被传承。

天涯还能复活吗？大家会支持“重启天涯”计

划吗？

我们拭目以待。

《鬼吹灯》作者宣布加盟
“重启天涯”进入倒计时

有人认为强行回血不如好聚好散

连续7天直播义卖能让它复活吗
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